

91330 Eggolsheim, Kindergarten Markt Eggolsheim, Schulstr. 4

Das hätte sich der Baum nie gedacht, daß er als Papier endet!

Mit allen Sinnen unterwegs - auf diese Art u. Weise entdecken Kinder ihre Umgebung u. ebenso sich selbst. Der Wald ist dabei ein wichtiger Erfahrungs- und Erlebnisraum. Mit Eltern und Kindern wird es immer wieder ein neues besonderes Gemeinschaftserlebnis.

Das aktive Tun der Kinder wurde von uns aufgegriffen u. unterstützt.

Den Lebensraum Wald kennen u. schätzen lernen u. in der Konsequenz verantwortungsvoll zu denken u. zu handeln ist das Projekt-Leitziel. Wer den Wald kennt schätzt u. schützt ihn. Durch Papierschöpfen, Besuch einer Buchbinderin, durch die eingerichtete Schreibwerkstatt im Gruppenzimmer u. die Herstellung einer Kinderzeitung wird eine größere Wertschätzung erreicht.



95188 Issigau, Kindertagesstätte Issigau, Schulstraße 6

Abenteuer Schrebergarten - Natur erleben und gestalten

Unsere Kita ist seit Mai 2007 stolzer Besitzer eines Schrebergartens, in der Anlage am Ortsrand. Hier geben wir den Kindern die Gartenarbeit "von früher" weiter. Gepachtet ist übrigens das falsche Wort, denn die Gemeinde stellt uns die Fläche, die sich bis heute auf vier Parzellen erweiterte, kostenlos zur Verfügung und das mit Wasseranschluss. Im Schrebergarten gibt es keinerlei Spielzeug, nur Natur pur mit Kletterbäumen, Weidentunnel, Naschsträuchern -und Bäumen sowie einem Niedrigseilgarten, angelegt von einem Papa, der Erlebnispädagoge ist. Mit Pflanzungen, deren Pflege, Ernte und Verarbeitung sollen Nahrungsmittel wertgeschätzt werden.



95326 Kulmbach, Schülertreff Altes Forsthaus, Ziegelhüttener Str. 53

Das Wasser in Oberfranken

Abwasser - Kulmbacher Kläranlage
Grundwasserversorgung - Kulmbacher Stadtwerke
Wasserkreislauf



95326 Kulmbach, AWO Kinderhort, Hannes-Strehly-Straße 1

Der Natur auf der Spur

-Die Kinder erleben die Natur mit allen Sinnen.
-Sie lernen die verschiedenen Lebensräume - Wald, Wiese und Wasser - ganzheitlich kennen.
-Kreatives aus der Natur:
Basteln mit Naturmaterialien, Köstlichkeiten aus der Natur selbst hergestellt



95326 Kulmbach, Ökumenischer Kinderhort Kulmbach, Wilh.-Meußdoerffer-Str.1

Sei aktiv, mach mit! Aktionen ohne PC sind nicht langweilig

Aktiv sein, bedeutet den eigenen Körper spüren, Grenzen erleben und den Computer mal ausgeschaltet lassen. Aktiv unterwegs sein in der fußnahen Umgebung, bewußte ganzheitliche Wahrnehmung des Menschen in seiner Umwelt, durch Sehen, Hören, Riechen und Tasten, Aufzeigen einer sinnvollen Freizeitgestaltung als Alternative zum medialen

Konsumverhalten in der Freizeit der Kinder und Jugendlichen in unserem Kinderhort, Erleben, dass es Spaß und Lebensfreude macht, sich selbst zu erleben, dass es Stolz macht, wenn man etwas geschafft hat, nur mit seinem eigenen Körper und nicht in der virtuellen Welt als Computerfigur, die viele Leben hat, und immer wieder aufsteht ohne, dass der Körper sich meldet



95352 Marktleugast, Haus für Kinder Arche Noah Marktleugast, St. Antonius Weg 35

Es krecht und fleucht im Wald

Aufbau einer "Mehlwurmfarm" - Vom Ei über die Larve zum fertigen Käfer.
Abbau von Ängsten und Vorurteilen gegenüber Krabbeltieren.

Was krabbelt und lebt im Waldboden?

Auf Erkundungstour - Welche Tiere finden wir dort und was tun die da überhaupt?
Wieso ist das für uns wichtig?

Warum ist der Waldboden und seine Bewohner wichtig für uns



95352 Marktleugast, Kindergarten Arche Noah, St. Antonius- Weg 35

Wir sind "Umweltaktivisten"!

Der Weltwassertag am 22. März wurde zur Grundlage um in unserer Gemeinde auf die lebensnotwendige Ressource Wasser aufmerksam zu machen; Kinder gestalten und verteilen einen Flyer zum Thema Wasser.

"Besser leben ohne Plastik", wurde zum Ausgangspunkt eines Upcycling- Projektes; Gestaltung des Kunstwerk "Der Plastikhase", Kunstwerk wurde in Kita ausgestellt und Infomaterial zum Thema Plastikmüll ausgelegt.

"Wir ersticken im Papiermüll", wurde zum Ausgangspunkt des Upcycling- Projektes; " Bauen von Autos aus alten Schachteln".

Bei allen drei Themen wurden die Kinder, deren Eltern und die gesamte Gemeinde Marktlegast immer mit einbezogen.



95482 Gefrees, KiTa Pfiffikus, Theodor-Heuss-Straße 1

Soooo viel Müll - wohin damit??

-> Wo kommt der Abfall hin? Hauptthema unseres Projektes ist das Mülltrennen, aber ein wichtiger weiterer unabdingbarer Punkt ist die Müllvermeidung. Das sind die zwei Kernpunkten, die wir während des Projektes intensiv mit den Kindern bearbeiten.



95497 Goldkronach, Ev. Kindergarten Wichtelschiff, Reuther Str. 24

Hier piept´s wohl?!

Beobachtungen in einem am Kindergarten angebauten Nistkasten durch eine integrierte Kamera: ein Spatzenpaar baut ein Nest! Auch den Nestbau bis hin zum Flüggerwerden der Kleinen können wir bei einem Amselpärchen im Garten miterleben. Leider legen die Spatzen keine Eier. Das bringt eine Kindergartenmama auf die Idee, eine Legehennen in unserem Garten einzuquartieren. Jetzt haben wir mehr Glück: wir erleben das Gelege, die aufgepickten Eier und das Schlüpfen der Küken hautnah mit! Die Hühnermama wohnt noch eine Woche danach mit ihren Kindern bei uns und wird von den Kindern liebevoll umsorgt. Dann zieht sie wieder um nach Hause.



95615 Marktredwitz, Margarethenkindergarten, Fröbelweg 1

Die Mülldetektive untersuchen: Plastikmüll- nein danke!

1. Die Kinder lernen, wie sie Müll richtig trennen.
2. Die Kinder eignen sich Wissen zum Thema Müllvermeidung, Recycling und Umweltschutz an und setzen ihr Wissen um.
3. Die Kinder erkennen, dass nicht alles, was nicht mehr "schön" ist, Müll ist.



96052 Bamberg, Luise-Scheppler-Kinderhort, Mittelbachstraße 12

Aus Müll mach was!

Gemeinsam mit den Kindern kam uns die Idee, dass man aus "Müll" doch eigentlich mehr machen kann, als ihn in die Tonne zu schmeißen. Nach kurzer Ideensammlung kamen schnell großartige Einfälle, den Müll weiter zu verwenden (Näheres hierzu, weiter unten). Gemeinsam kamen Wochen des Schaffens und Gestaltens mit einem Ziel, dem nahenden Sommerfest und die somit stattfindende Ausstellung des Projekts.



96158 Frensdorf, AWO Kinderhaus Frensdorf, Elisabethenstr. 3

Die Kräuterpaten

-Natur mit allen Sinnen erleben

-Verantwortungsvolles Pflegen der kleinen Kräuterbeete

-Verarbeitung der Kräuter



96260 Weismain, Hort am Stadtgraben, Am Stadtgraben 1

Thema: Neubau und sinnvolle Anlegung des Außengeländes

Die Grundidee unseres Projektes lieferten uns unsere Kinder, anfang des Jahres. Uns ist es sehr wichtig, dass wir situationsorientiert die Themen der Kinder aufgreifen und verwirklichen. Nun wollen wir Ihnen unser Vorhaben in drei kleinen Punkten näher bringen.

1. Die Idee

Die Kinder äußerten den Wunsch, selber ihr Kita-Gebäude in Miniaturform nachzubauen.

2. Kinderkonferenz

Auf Wunsch der Kinder, wurde zeitnah eine Kinderkonferenz abgehalten. Das Resultat war: " Wir möchten selber ein Gebäude entwerfen."

3. Umsetzung

Die Idee wurde nach kurzer Zeit umgesetzt. Als oberstes Ziel stellten wir die sinnvolle und nachhaltige Gestaltung des Außengeländes.

